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愛知大学 2学部笹島へ移転！ 

７月開館!「こども未来館」開館の課題 

 
 

 

 

とくや 

タイムズ 

 第４号発行のご挨拶  

 

豊橋市議会３月定例会は、３月３日の

本会議における早川市長による予算大綱

説明を振り出しとしてスタート。さらに、

本会議は会派代表質問・一般質問と続き、

さらに平成２０年の豊橋を形づくる予算

特別委員会へ続く活気と密度の濃い長丁

場で繰り広げられた。 

市民生活に対しては財政的に最大限の

努力が払われる一方、地方交付税の不交

付団体となったことによる地方の痛みは

本市にとっても例外ではないことが浮き

彫りにされた。 
 

これからの豊橋をよりよい地域社会と

するために各議員から様々な質問質疑が

繰り返される中で、私も新人議員として

一般質問２問予算質疑２０問等、一年生

の特権を活かし、全力でぶつかりました。 

 

1 愛知大学 2学部移転 2学部新設問題 
 

愛知大学は 2012 年 4 月 JR 名古屋駅南へ笹島キャンパスを開校す

る。少子化による受験者数の減少を解消し大学経営の基盤を強化する

ことを目的としている。愛知大学発祥の地「豊橋」から本部は動かさない

ものの、豊橋校舎からは経済・国際コミュニケーション学部が移転、残る

は文学部･短期大学部のみで、学生数は現在の 5000名から 2000名へ

と減少する。新たに 2学部（合計 1500名）を新設するとしているが、大学

生というあらゆる意味で活力に溢れた若者 1500人始め、知恵や知識に

とんだ教員・職員 100 人以上が 2012 年には本市より流出することでの

様々な影響は必至。本市は積極的に介在する義務がある！ 

本市と愛知大学の過去から現在に至るかかわりの認識は？ 

新学部設立に対する本市の取り組みの認識は？ 
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おもい 大学は地域の宝物！ 
豊橋校舎は明治期の近代建築と、新しい校舎、図書館や厚生棟を有

する素晴らしいキャンパス。歩道橋の落書き WELL  COME  TO 

GOAST TOWN！（ゴーストタウンへようこそ！）にしてはいけない。 

2学部移転後も愛知大学は大学発祥の地「豊橋」をにぎわいのあるまち

にすると確信する。本市が率先して意見交換し交流連携をはかり、理解を

深めることで、市民生活の不安を払拭することは勿論、さらに地域を活性し

て欲しい。若者は町の元気のバロメーター、大学生に魅力があるま

ちづくりをすることは本市にとっても大きなテーマ。豊橋の町が

好きだから学生が豊橋キャンパスを選ぶ。大学生が住みたい都市

NO.1 豊橋となる施策を期待する。 

いまこそ、愛知大学が本市に何をしてくれるかではなく、本市が愛知大

学に何が出来るかが問われている。 

BUILD THE FUTURE WITH ACTION AND VISION 

「築け未来を 行動力と先見の眼で」 

 
 

 
 

 

 ３月 一般質問  

１ 愛知大学経済学部・国際コミュニケーション学部の笹島移転、および新たに創設が計

画されている２学部にともなう諸課題について 

（1） ２０１２年４月に愛知大学の経済学部および国際コミュニケーション学部が笹島

へ移転することで、本市とともに周辺地域は学術・経済・文化・国際交流等様々

な影響が予測されるなかで、本市の対応について 

（2） 地元意見も聞きながら新設を検討するとしている地域密着型の２つの文理融合学

部新学部設置についての、本市の認識と今後の対応について 

２ ７月に開館が予定されている「こども未来館」開館に伴う諸課題について 

（1） 館長および組織図について 

（2） こども未来館のＰＲ活動計画について 

（3） 絶えざるマーケティング・リサーチと「Ｐ・Ｄ・Ｃ・Ａ」サイクルによる 

スパイラルアップについて 

（4） 施設へのアクセスと周辺との連携の進捗について 

（5） ２次整備としてのホール機能等の整備について 

 

NEW 

 

 

回答 2 学部移転は渥美線やバスなどの公共交通機関や、商店、

飲食店、アパートなどへの影響、本市の審議会やセミナー講師、

学生の郊外活動など学術的・文化的・地域活力的に有形無形の

影響はある。 

また、愛知大学は幾多の人材を当地に輩出し地域社会に貢献、

現在本市は生涯学習・産業・国際交流・まちづくりなど大学の

持つ人的・知的・物的資産や研究成果を活用するなど、積極的

に連携、さらに三遠南信の包括的な地域づくりに協力連携を進

めており存在意義は大きい。 

豊橋校舎は笹島にはない広大なキャンパスを持った本部のあ

る大学として今後も存在する。東三河および三遠南信地域をと

もに創造し、新たな「まちづくり・地域づくり」への貢献をし

ていただけるような新学部が設置されるよう要望していく。 



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                                               

 

 

生活文化都市豊橋を目指して 

施設へのアクセスと周辺との連携の進捗 

併設する駐車場は６７台と少ない。また、

豊橋駅や近隣の駐車場からの往来、自転車

など様々な手段による施設へのアクセス

は、そのまままちへの回遊や連携にもつな

がる。現状分析とともに、今後の課題の抽

出と、その克服について伺います。 

こたえ 周辺の駐車場を利用してもらう

ことで回遊性を高めたい。一定の駐車券サ

ービスをしていく。周辺との連携は地元商

店街や地域住民との施設のあり方を協議

する組織を立ち上げたい。 

おもい 地域との協議会、スタッフとボ

ランティアの協議会、子どもの協議会など

発言しやすい協議会の開催と、その協議会

をつなぐ連絡協議会が必要。 

こども未来館「ここにこ」へのおもい 
 

施設に連携する周辺の最大の目的は何か？それはこども未来館

が大ヒットすることで、地域が活性化することです。 

そのためにはメインである子どもを中心としたあらゆる世代の

人が繰り返し楽しめる施設であることが必要。映画に例えるなら

直ぐに飽きが来る子ども映画ではなく、例えばサウンドオブミュ

ージック、メリーポピンズ、チキチキバンバンやＥＴ,三丁目の夕

日のような子どもからお年寄りまであらゆる世代が感動できる映

画・名画です。事実よく出来た子ども映画はカップルでのデート

まで楽しめます。 

こども未来館はあらゆる世代の豊橋市民に愛される施設になっ

て欲しい！そこで、企画が自由に組める「集いプラザ」はこども

に偏らずあらゆる世代の人々が楽しめるように色々な協議会を開

くべきではないでしょうか。 

 “愛の反対の意味は憎しみではありません。それは無関心で

す。”と、いったのはマザー・テレサです。 

こども未来館は少なくとも今までの様々な質問や質疑を帰りみ

ても無関心な施設ではありません。 
 

次は、市民に愛される施設となること。 

こども未来館が祝福される施設であるように･･･。 

市政報告会のご案内 

平成 20 年 5 月 22 日（木）カリオンビルにて、 

午後 3 時～4 時 市政報告会 1 部 

午後 4 時～5 時 意見交換会 

午後 7 時～8 時 市政報告会 2 部 

2 回に分けた市政報告会とともに、意見交換

会を開催します。是非お越し下さい。 
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予算特別委員会 

一般会計 

早川市長の海外行政視察「ブラジル行政視察」について 

インターネットラジオ局からのポルトガル語市政情報について 

防災対策事業費「自衛隊との連携」について 

交通児童館費について 

こども未来館管理運営費について 

サーズ・鳥インフルエンザなど感染症予防費について 

太陽光発電システムについて 

鳥インフルエンザなど家畜伝染病予防対策事業費について 

企業誘致促進条例について 

観光宣伝事業・豊橋まつりについて 

本市の自転車道等について 

本市における救急事業費等の感染症への備えについて 

未来を担う子ども勤労観育成事業について 

文化財保護事業費について･･･など 

歳入費 

タバコ税、まちづくり再生計画、住民票無移転問題など 3 問 

企業会計 

豊橋市民病院における７対１看護の課題と増収見込みについて 
☆詳細はホームページに掲載を予定しています☆ 

 

  

２次整備としてのホール機能等の整備 

隣接する豊橋市母子保健センターは平成

２２年保健所・保健センター（仮称）へ移

転し、いよいよ「ホール」施設の計画を

中心とした２次整備検討だが？ 

こたえ こども関連施設基本計画の中で

は、発表表現機能としてホール等の整備を

二次整備に位置づけている。具体的な検討

は、時期総合計画の中で整理。 

おもい  

駅前文化ホールは平成２４年に廃止を含

めた見直しがされる。ピアノ、エレクトー

ンの音楽発表会、高校演劇と子どもの学習

発表のニーズが高い。ホールのみに留まら

ず、総合文化学習センターで次回整備とな

った図書館や生涯学習センターなど、２次

整備の検討を強く望む。 

“TOKUYA TIMES” 編集後記 

４月１日をもって、無所属議員から豊橋自由民主党市議

団へ所属いたしました。所属理由は、今まで同様に自由（リ

ベラル）な意見が言えること、常に民意（デモクラシー）を尊

重する姿勢があること、また市議会で最も重要な情報力、

交渉力、調整力を備えていることです。ご期待下さい！ 
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絶えざるマーケティング・リサーチと｢Ｐ･

Ｄ･Ｃ･Ａ｣サイクルによるスパイラルアップ 

マーケティングとは、「顧客が真に求める商

品・サービスを作り、届ける活動」全体概念。 

施設利用の企画担当者、引率者、本市職員、

指定管理者など施設運営者、重要なボランテ

ィアスタッフ、市民の声を集めた、マーケテ

ィング・リサーチが肝心になるが？ 

こたえ スタッフは職員、嘱託、アルバイト、

ボランティア、指定管理者で市民協働型を目

指す。意識向上に努め、市民の目線で接し考

え、常に「改革」「カイゼン」を取り組む。

費用対効果を考え潜在ニーズにも応えたい。 

おもい ＰＤＣＡ、業績を上げている職員の

行動特性を分析するコンピテンシー評価の

導入、スペシャリストの育成等を強く期待。 

次号は 7月を予定しています。また詳しい内容は報告会、もしくはただいま準備中のＨＰにてお知らせします。 

2 「こども未来館」の諸課題 
こども未来館のＰＲ活動計画 

施設を成功させるには今までにも増して

ＰＲ活動が肝心。わかりづらい施設のイメ

ージを払拭するために、利用提案、イベン

ト告知と募集、ボランティア募集など、

様々な手法を使ったＰＲは？ 

こたえ ＰＲは大変重要。民間ノウハウ

が活用できる指定管理者により地元商店

街と連携して周知に努めたい。ボランティ

アは養成研修を進めている。 

おもい 日本全国に同様のこども関連施

設が増えつつある。他都市のこども関連施

設への積極的な情報発信や、本施設に活か

せる情報収集、さらに、少なくとも東海４

県の子どもを対象とした様々な施設など

への積極的なＰＲ、情報発信・情報収集が

必要。 
 いよいよ７月２６日【土】に開館！ 

館長および組織図 

公共施設館長の担う役割は大きい。館長

は、その施設の顔であることは勿論、時に

はその施設のコンセプトであり、情熱その

ものである。施設全体にグリップを効かせ

るのも館長であると認識するが？ 

こたえ いよいよ７月２６日にオープ

ン。施設の顔「館長」は大変重要。その業

務は館全体への運営企画の指導・提言・ス

タッフ・ボランティアへの助言、対外的な

情報発信、宣伝活動などを担う。  

事務長のもとで子育て・体験発見プラザ

の業務を行う。施設の維持管理および集い

プラザは指定管理者に委託する。館長以下

全スタッフが一体となって利用者サービ

スに努めます。 

後日発表された 尾川館長に期待！ 
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